
 

 

 

 

 

２０２０年度「大津社保協」第１０回世話人会報告 

日時：２０２１年１月２９日（金）午後６時～７時１５分  於：膳所診療所２階会議室 

参加：葛城（ALS しがネット）服部（いの健）､藤岡（勤労者保健会）､八木（生健会）本多(膳所診) 

武智（晴嵐包括）、山口（夜まわりの会）、佐々木（年金者組合）、今村（滋賀県社保協） 

 

【各団体取り組み報告】 

いの健…草津の包括支援センターでパワハラ後うつ病で休業中の方、公務災害非認定に対して不服審

査請求をしていたが、認定棄却の判断がでた。精神疾患はハードルが高い。善後策を論議するが。 

ALS しがネット…事業所「もも」の近所で、78 歳の女性と 50 歳の障碍者の息子の２人家庭。女性が

転倒して動けなくなり３日間放置。障害の息子は電話など連絡ができない方。たまたま中包括が訪

問し発見。「もも」に駆け込んでこられ、今、朝昼夕と訪問介護に行っている。 

夜まわりの会…12/25 に生涯学習センター４階で越冬支援の集い実施。１６４人が来られ、弁当の配布

をした。コロナの関係で参加者が今年はやや少なかったが、ホームページをみて京都薬科大学の学

生さんがボランティアに来てくれた。生健会からもたくさんボランティアに来てもらった。 

生健会…本人がリウマチで四肢の変形があり、息子も障碍者の家庭。生保申請をしているが、車が生

活に欠かせない。車を持っていると生保認定が下りない場合が多いが、正面突破で車の必要性を訴

えている。２０１８年度の生保引き下げ不服申請。審理委員も引き下げはおかしいと意見書を出し

た事例。三日月知事の採決が来週出る。不服申請が通れば全国初。注目している。 

年金者組合…先日住民税非課税世帯の高額医療手続きの私に通知が来た。月額 8000 円を超えた分が申

請すれば還付される。丁寧に通知が来たことや、8000 円の金額に驚いた。ただし領収書が必要で昨

年７月の領収書をもらいに医療機関に回って、再発行してくれた所と、してくれない所があった。

外来で 8000 円を超える人でも殆ど知らないのではないか。もっと知らせる必要がある。 

 

【報告事項】 

１． 回（１２／２５）以降の情勢・取り組み、今後の予定 

・ １２／２６（土）『赤旗』「国保料 子どもの均等割軽減へ 」 

・ １／３０（土）『赤旗』「生活保護は国民の権利です 厚労省ＨＰに新設」 

・ １／１１（月）『京都』「介護事業所の倒産 最多 118件」 

・ １／１９（火）『朝日』「介護保険料 月 6000円超に」 

【協議事項】 

１． 大津市国保の課題 特に進展なし。来年度は 8％以上の値下げ予定。 

２．介護保険の課題、  

１）「在宅医療的ケア推進議員連（仮称）」今後について 特に進展なし。 

 ２）介護保険事業第８期事業計画素案論議 

第 8 期大津市高齢者福祉計画・介護保険事業計画  

・ 令和２年１２月２４日（木）～令和３年１月１３日（水）パブリックコメントの実施 
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＊ 居宅介護事業所にパブコメを寄せるよう依頼文ファックス（武智） 

   当会のメンバーからパブコメへ投稿を行った。 

＊ 葛城さん ＊ 藤岡・武智さん ＊ 八木さん ＊ 今村 ＊寺田さん ＊服部さん 

 →それぞれの投稿内容を紹介し、論議を行った。 

→市役所のホームページに、投稿したパブコメに対する回答が掲載されるので、その回 

答を次回論議することとした。 

 ３）第４回「大津市社会福祉審議会高齢者福祉専門分科会  ＜今後のスケジュール＞  

・ 令和３年２月１２日（金）午後１時半 第４回大津市社会福祉審議会高齢者福祉専門分科会  

   傍聴は先着順４人となっている。できるだけ傍聴に行くことを確認した。 

・  令和３年２月議会 パブリックコメント結果及び最終案報告  

・  令和３年３月  大津市社会福祉審議会より大津市長へ答申  

長寿政策課と、第２回目の懇談の申し入れを、杉浦議員を通じて行ったが、 

  ＜1/23 杉浦議員からメール＞ 

★昨日（1/22）、健康保険部次長から連絡があり、やはり今回の懇談は見送っていただきたいとのこ

と。次回の社福審高齢者部会ののち、議会で説明してからでないと、当局として話をさせていただ

くことはできない。意見としてお示したり、方向性の話も、今の段階では勘弁してほしいというこ

とでした。議会に説明をした後であれば、調整はさせてもらいたいとお伝えしてほしいとのことで

す。 

  →上記を踏まえ、２月議会後懇談の場を持ってもらうよう、再度申し入れることを確認した。 

４）「危機的な介護保険制度の改善を、国に迫る大津市議会からの意見書」 

・ １２／２２（火）大津市議会「介護保険制度の改善を求める決議」採択 

・ 今村から八田議長へのお礼メールに対し、八田議長から下記の返答があった。  

通常の意見書は、それぞれの政党から地方議会に要請されて行われているように受け止めています。

本来の意見書は、今回のように地方議会が主体性を持ち、国に対して現場の声を伝え制度の改善を

要請するものであり、私が杉浦幹事長、伴幹事長に声かけをして、手作りで作成した意見書となり、

全会一致で可決した事は、価値ある出来事であったと思います。元々私は政治が嫌いでしたが、政

治の影響を受けて制度をつくられるため、あえて議員になった次第です。地方議会には政党として

縛られることなく、政党の垣根を越えて課題解決に取り組む姿勢が必要であるため、新和会はその

精神を持つ議員が、大津市の政策集団としてスクラムを組んでいます。ここまでに 10 年かかりま

したが、今後とも、ご指導をお願いいたします。   

３．公立・公的病院統配合問題、大津市民病院の課題 

 ・「日赤病院を守る会」ではコロナ問題で地域アンケートに取り組んでいる。 

保健所機能の強化、PCR 検査の拡大、発熱時の住民の対応周知にまとめて大津市に申し入れ予定。 

・湖北地域の運動も病院の統廃合の問題でアンケートすることになっている。 

・滋賀自治体問題研究所として、大津市民病院の中期計画に対し、医労連の塩見書記次長の意見も

聞いて、大津市民病院に懇談を申し入れる予定。 

【次回】 

２／２６（金） 午後６時 於：膳所診療所２階会議室 で  

 

  ２０２０年度会費の未納の方は納入をお願いします。下記宛に 

   郵便振替で 00930-8-282944 大津社会保障推進協議会 

 


